

# あわちゅうだより

2024年6月25日（火）発行

大津市立栗津中学校生徒指導部

## 琵琶湖岸清掃

“琵琶湖に一番近い中学校”として、滋賀県の大切な財産である琵琶湖を自分たちの手できれいにしたい！  
昨年は大雨で活動できませんでしたが、今年は生徒会執行部主導のもと、6月4日（火）希望者で琵琶湖岸清掃の活動を行うことができました。



今年度は部活動に所属していない生徒にも参加を呼びかけ、生徒会執行部が指揮をとり学校全体の取り組みとなりました。準備をしてくれた生徒会執行部のみなさん、本当にありがとうございます！そして、活動に参加してくれたたくさんの生徒たち、ありがとうございました！

## 素晴らしかった避難訓練

6月21日（金）3校時に火災を想定した避難訓練を行いました。みなさんが体育館に集まり避難する様子を見て、どの先生も褒めていました。避難訓練は訓練なので実際に煙もなければ火も出ていません。しかし、何かが起こった場合、訓練をしていると早い段階で安全な場所への避難を行えるなど、災害発生前の備えについて考える機会をもつことができます。今回は学校で発生した「火災」を想定した避難訓練を行いました。各教室の壁には避難経路が貼られていますが、火災が発生した場所によっては事前に知らせている避難経路とは異なる経路を選択することもあります。不意に起こる災害は非常に恐ろしいもので、その恐怖心からとっさに正しい判断ができなくなることも考えられます。そのため非常事態が発生した場合は、放送や授業担当の先生からの話をよく聞き、落ち着いて安全に避難をしましょう。合言葉は「お・は・し・も」です。

火災で最も怖いのは一酸化炭素を含む煙のようです。煙の速さは、横方向は毎秒0.2m～0.5m、縦方向は3m～5m。横方向は人間が歩く速さよりも遅いので、落ち着いて行動することが大切です。時間が経つにつれ、煙により視界が減少したり、目がチカチカしたりのどがヒリヒリしたり煙の刺激による影響がでたりするので、先生の指示をよく聞き、鼻と口を覆って避難しましょう。

